
国庆期间，许多人选择外出旅游度假，也有人选择宅在家中，健身
爱好者们则抓住难得的时间健身交流。 10 月 7 日，信阳市乒协组织乒
乓球运动爱好者举办了一场球赛，达到了切磋球技、以球交友的目的。

本报记者 郝 光 摄

千方百计铺好幸福健康路
———市六次党代会在全市引发强烈反响系列报道之二

9 月 29 日上午， 中国共产党信阳
市第六次代表大会在百花之声胜利闭
幕。大会提出的新目标、新任务，为信阳
未来五年发展擘画了蓝图， 振奋人心、
催人奋进。

市六次党代会工作报告指出，千
方百计铺好幸福健康路。树立大卫生、
大健康理念，深入开展爱国卫生运动，
加快建设健康信阳。同时，全面开展全
民健身运动，增强人民体质，大力推进
心理健康促进行动， 提高全民心理健
康素养。

连日来，市六次党代会工作报告在
全市医疗卫生健康系统广大党员干部
中引起强烈反响。大家纷纷表示要凝心
聚力、顽强拼搏，朝着建设健康信阳目
标奋勇前进。

健康，是民生福祉之基。
近年， 我市人均预期寿命超过 78

岁。 全市 19.3 万因病致贫人口历史性
全部脱贫，累计有 167 万余名妇女和儿
童接受“两癌”“两筛”免费服务。三级及
以上医院达到 7 家，县级综合医院“二
甲”创建由“零突破”实现全覆盖，社会
办医增长 134%， 形成村村有卫生室、

乡乡有卫生院、县县有“三所”医院、市
级有“三甲”医院的完备医疗卫生服务
体系。

这份亮眼的成绩单背后，是我市千
方百计提高广大群众健康水平、增进民
生福祉的缩影，更是我市医疗卫生健康
事业蓬勃发展的真实写照。

“过去的五年，在市委、市政府的
坚强领导下，市卫健委紧紧围绕为老
区人民提供更好的健康保障，千方百
计铺好幸福健康路，不断强化创先争
优、提档进位、保六争三的工作举措
和成效， 多个单项工作位居省市前
列，整体工作进入全省第一方阵。 ”市
卫健委党组书记、 主任王亚玲表示，
下一步，将按照市六次党代会提出的
锚定“两个确保”，加快老区振兴，加
速绿色崛起，为实现“两个更好”、全
面建设社会主义现代化信阳的奋斗
目标，深入推进健康信阳建设，更加
突出“项目为王、结果导向”，坚持大
卫生、大健康理念，将健康融入所有
政策， 逐步实现由“治病为中心”向
“健康为中心”转变。

市中心医院神经内二科主任、主任
医师梅海云说，记忆最深刻的就是市六
次党代会工作报告中提到千方百计铺

好幸福健康路，树立大卫生、大健康理
念，积极创建省级区域医疗中心。 作为
一名共产党员、一名医务工作者，在今
后的工作中要认真贯彻落实市六次党
代会精神， 以市六次党代会精神为引
领，以更高的标准要求自己，充分发挥
医师的作用， 加大脑卒中筛查防治工
作，为减少脑卒中发病率、致残率，提高
人民生活质量和健康水平，全力做好医
疗服务工作，为加快建设健康信阳而努
力奋斗。

市疾控中心团支部书记杨岩岩表
示， 市六次党代会是在“两个大局”交
织、“两个百年”交汇、“两个五年”交接
之际召开的一次十分重要的会议，也是
全市人民政治生活中的一件大事、要
事。 我们将认真学习领会会议精神，切
实围绕中心、服务大局。 一方面，把学习
贯彻会议精神贯穿疾控工作全过程，统
一思想和行动，筑牢工作根基；另一方
面， 发挥党联系群众的桥梁纽带作用，
团结引领青年团员奋发有为、 担当作
为，为奋力谱写新时代实现“两个更好”
的绚丽篇章贡献力量。

“市六次党代会谋划了未来五年信
阳人民群众高品质生活愿景，始终坚持
以人民为中心，顺应人民群众对美好生

活的向往，字字尽显为民情怀。 ”商城县
人民医院护理部副主任徐坤冉说，今后
五年，将深入贯彻新时代党的卫生与健
康工作方针， 逐步由“治病为中心”向
“健康为中心”转变。 同时，高质量建成
紧密型县域医共体，加强基层医疗卫生
机构和公共卫生人才队伍建设，补齐医
疗卫生服务短板。 推动中医药传承创新
发展，扩大中医诊疗服务覆盖面，不断
提升人民群众的健康获得感、幸福感和
生活质量。

市医保局医药服务管理科科长
梅启军说，作为一名基层医保干部，
站在新起点、开启新征程，我们必须
牢记嘱托担当使命。 牢固树立坚持
以人民为中心的发展思想， 用心用
情用力解决人民“急难愁盼 ”问题 。
下一步将通过市级统筹下的“四位
一体”（DIP 国家试点、按病种分组付
费、按床日付费、日间病床）多元化
复合医保支付方式改革， 推动医药
服务高质量发展， 推进点数法总额
预算和按病种分值付费改革， 引导
医疗机构合理诊疗， 完善我市紧密
型医共体总额预付医保支付政策 。
支持提供和使用适宜的基本中医药
服务，助推医改新成效。
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全省第二期“三个一批”活动
信阳分会场系列活动举行
项目总量 60个 总投资额 295.1亿元

本报讯 （记者 邹 乐）10月 8
日，全省第二期“三个一批”活动信
阳分会场系列活动举行，集中签约
一批、开工一批、投产一批重大项
目，推动全市上下持续强化“项目
为王”导向，以高质量项目建设牵
引支撑高质量发展。市委书记王东
伟，市长蔡松涛，市委常委、常务副
市长黄钫，市委常委、秘书长杨进，
副市长李正军出席活动。

在重大项目“签约一批”活动
中，集中签约项目 15个，总投资额
38 亿元， 符合我省先进制造业六
大支柱产业项目 9个，属于国家战
略性新兴产业项目 8个，将为信阳
加快老区振兴、加速绿色崛起注入
新的动能。

“开工一批” 活动在信阳高新
区明阳集团信阳市绿色能源综合
示范（一期）项目现场举行，王东伟
宣布 2021 年信阳市第二期“开工
一批”项目集中开工。

蔡松涛在讲话中指出， 今年
是“十四五”开局之年，我们坚持
以新发展理念为引领，强化“项目
为王”鲜明导向，把重大项目建设
作为稳增长、补短板、惠民生的有
效途径， 在新起点上高质量推进
重大项目建设， 呈现出项目体量
大、数量多、科技含量高、带动能
力强等新特点。

蔡松涛强调，项目开工只是开
端，加快推进、建成投产才是关键。
各级各部门要以此次重大项目集
中开工为契机，按照刚刚闭幕的市
第六次党代会确定的目标指引，结
合“万人助万企”活动，躬身入局、
狠抓落实， 凝聚起抓重大项目、促
有效投资的强大合力。要开展精准
招商，提高招商实效，强化跟踪落
地，集中签约一批；提高审批效率，
优化用地供给， 拓宽融资渠道，集
中开工一批；强服务、疏堵点、抓配
套，集中投产一批。 要把产业项目
作为固定资产投资的重中之重，坚
持绿色低碳循环，突出抓好项目前
期工作， 加强重大项目库建设，提
高项目成熟度， 以更大的力度、更
实的措施、更快的步伐，确保项目
早建成、早投产、早见效，以高质量
项目建设支撑高质量发展。

开工仪式结束后，王东伟、蔡松
涛等到平桥区舜宇光学有限公司光
学镜片及组件加工改扩建项目现场
观摩，了解项目投产运行情况。

据统计，活动当天，我市集中
签约项目 15 个， 投资总额 38 亿
元； 集中开工项目 21个， 总投资
141.8 亿元；投产项目 24 个，总投
资 115.3 亿元， 涵盖基础设施、产
业发展、民生保障和生态环保等多
个方面。

健身度国庆

学习贯彻市六次党代会精神


